
(Decreto Municipal nº 3918 de 29 de maio de 2002)

Ata  da  Assembleia  Geral  Ordinária  da  Comissão  Municipal  de  Prevenção  e

Erradicação de  Trabalho Infantil  do Município  de  Santos  –  CM-PETI.  Ao  décimo

primeiro dia do mês de maio de dois mil e dezessete, às nove horas, na Casa de

Participação Comunitária, localizada na Av. Rei Alberto I, n. 119 – Ponta da Praia,

Santos, com a presença dos integrantes da Comissão, cujas assinaturas constam em

lista  de  presença  que  faz  parte  desta  ata.  Pauta  01.  Leitura  e  Aprovação  da  Ata

anterior. A ata foi lida e aprovada pela plenária.  Pauta 02. Informes sobre o Seminário

de Aprendizagem Profissional.  Sra.  Raquel  Cuellar  explicou  a  todos  a  proposta  do

Seminário com data prevista para o dia 12 de junho de 2017. Colocou para a plenária se

posicionar em relação a realizarmos um seminário somente de aprendizagem profissional

ou  um  seminário,  que  seria  o  dia  todo,  com  as  duas  temáticas:  trabalho  infantil  e

aprendizagem  profissional.  Sra.  Fernanda  –  Pró  Viver,  se  posicionou  que  não  seria

favorável  fazer no mesmo dia as duas temáticas,  sendo que relatou ser necessária a

avaliação de como está a situação do trabalho infantil  em nosso município.  Sra.  Tais

Aguiar informou que  na assembleia do CMDCA foi comunicado sobre a realização do Dia

D – em alusão ao Dia Mundial ao Combate do Trabalho Infantil, que ocorrerá no dia 10 de

junho de 2017. Sr. Edmir – Presidente do CMDCA pontuou sobre o Serviço de Abordagem

Social e sua insuficiência de RH, visto que o público atendido está crescendo cada vez

mais, havendo a necessidade de realização de uma audiência pública para discutir essa

temática.  Reforçou  ainda  que  o  momento  é  bastante  propício,  visto  que  na  Câmara

Municipal  está ocorrendo à aprovação do PPA e para a audiência  pública deverá ser

garantida a questão no orçamento.  Encaminhamento: A CMPETI deverá encaminhar a

indicação de realização de uma audiência pública com data prevista para o dia 13 de

julho.  Encaminhamento: Realização  do  Seminário  somente  com  a  temática  da

aprendizagem profissional. A SEDUC se propõe a participar do seminário e o convite será

estendido também para as escolas estaduais. Sra. Taís Aguiar informou que os convites

serão disparados na próxima semana e também deu a devolutiva acerca do ofício que foi

enviado ao Ministério do Trabalho, sendo que foram apontadas as empresas que não

cumprem a cota da Lei de Aprendizagem. Pauta 03. Informes sobre as ações alusivas

ao  Dia  Mundial  de  Combate  ao  Trabalho  Infantil. Sra.  Marineide  Recupero  –

representante da SEAS, informou que a Secretaria de Assistência Social, possui material

de divulgação para ser distribuído nas ações a serem realizadas em face ao dia 12 de

junho. No entanto, Sra. Taís Aguiar pontuou que a CMPETI havia acordado que para além

deste material já existente, também seria confeccionado o material de “lixinho para carro”,

porém  a  arte  para  ser  colocada  no  material,  ainda  não  está  pronta.  Sra.  Rosana  –
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representante do CAMPS verificará com a Sra. Viviane – CAMPS, sobre o envio da arte.

Sra. Raquel Cuellar – Coordenadora do Serviço Especializado de Abordagem Social a

Crianças e Adolescentes em situação de rua e/ou trabalho infantil, realizou a exposição

dos  dados  referentes  ao mês de abril,  foram:  total  de abordagens (quantas  vezes  a

criança e/ou adolescente é abordado no mês de referência): 97, sendo elas, 37 para o

município  de Santos,  59 para  o  município  de São Vicente  e  01 para  o  município  de

Tangará da Serra/MT. No que se refere ao número de crianças e adolescentes abordados,

foram: 28 de Santos, 34 de São Vicente e 01 de Tangará da Serra/MT. Em relação às

situações  identificadas  e  que  são  do  nosso  município,  foram  expostos  os  seguintes

dados:  das 28 situações,  20 foram situações reincidentes e 08 foram abordadas pela

primeira vez. Do total de 28 situações, foram realizados os seguintes encaminhamentos:

Situações  encaminhadas no  mês de  referência  ao  PAEFI:  02  situações;  Situações  já

referenciadas  anteriormente  no  PAEFI  pelo  Serviço  de  Abordagem:  10  situações;

Situações  que  serão  referenciadas  no  PAEFI  durante  o  mês  atual:  10  situações,

Situações sem dados suficientes para o  referenciamento,  com necessidade  de busca

ativa  pelo  Serviço  de  Abordagem:  06  situações.  Sr.  Edmir  ressaltou  que  os  dados

expostos não estão sendo enviados para o Conselho Tutelar. Sra. Marineide informou que

no CREAS – Zona Leste não possui nenhuma situação aguardando técnico e disse da

preocupação diante da expectativa dos adolescentes que permanecem na expectativa em

relação a inserção no mercado de trabalho, através do jovem aprendiz. Sra. Katia Ayres –

Chefia  do  CREAS  –  Zona  Leste,  disse  da  importância  do  envolvimento  das  outras

politicas públicas na temática do trabalho infantil. Sra. Taís Aguiar insistiu na necessidade

de existência dos dados, para que o CMDCA possa ser provocado. Também colocou a

importância  do  encaminhamento  dos  dados  aos  Conselhos  Tutelares,  para  que  as

dificuldades existentes possam ser trabalhadas e ajustadas, uma vez que nas reuniões

esses dados não aparecem. Sra.  Luci  Freitas ressalta a necessidade de realização e

efetivação do Protocolo de Ações que foi aprovado no CMDCA. Sra. Tais informou que no

mês de janeiro deste ano os dados foram enviados, porém o envio não mais ocorreu. Dos

dados obtidos,  apenas uma situação era discutida da Rede Família.  Sra.  Katia  Ayres

comunicou que está buscando estratégias para superar as dificuldades encontradas e que

no  mês  de  abril,  foram  realizadas  90  notificações  para  a  SEVIEP.  Sra.  Taís  Aguiar

informou  sobre  a  retomada  das  reuniões  do  PETI  com  a  DRADS  e  Sra.  Marineide

pontuou  que  nestas  reuniões  o  Fluxo  Regional  do  PETI,  estava  sendo  discutido.

Assuntos Gerais: Sr. Leonel Lobo informou que a primeira reunião do Conselho Gestor

está  sem  data  agendada  e  o  Edital  de  Chamamento  Público  para  as  entidades
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qualificadoras (30 vagas), está finalizado e prestes a ser publicado no Diário Oficial.  E

sem mais nada a falar encerra-se a reunião. 

Raquel Cuellar do Nascimento

                                                     SECRETÁRIA
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